

Eingang: 12.12.2023, 14:25 Uhr

**A 260**

06.12.2023

**Anfrage  
der CDU-Fraktion**

**Bürgerhäuser: Aufzüge müssen funktionieren**

Über 50 % der bundesweit rund 650.000 Fahrstühle weisen Mängel auf. Die Reparaturzeiten betragen oftmals mehrere Wochen. Insbesondere für Senioren und Menschen mit Handicap stellt der Ausfall von Fahrstühlen – die sehr häufig auch den barrierefreien Zugang sicherstellen – eine erhebliche Lebenseinschränkung dar. Auch bei den Räumlichkeiten, die über die Saalbau GmbH von Vereinen, Geschäftskunden und Privatpersonen angemietet werden können, musste in jüngster Vergangenheit in Gesprächen mit Bürgern festgestellt werden, dass die Beschwerden über defekte Aufzüge leider zugenommen haben.

Vor diesem Hintergrund fragen wir den Magistrat:

1. Wie häufig waren in den vergangenen drei Jahren die Aufzüge – detailliert aufgestellt nach Ort, Grund und Dauer des Defekts – in den Räumlichkeiten, die durch die Saalbau GmbH vermietet werden, defekt?
2. Wie hoch war der finanzielle Aufwand zur Instandsetzung?
3. Sind aufgrund des Defekts Veranstaltungen storniert bzw. nicht gebucht worden?
4. Wie werden Mieter - z. B. bei kurzfristigen Ausfällen – unterrichtet?
5. Gab es weitere gravierende Mängel in den verschiedenen Objekten, die zur Einschränkungen in der Nutzung geführt haben? Wenn ja, welche Mängel waren das und wie lange kam es zu Einschränkungen?

Dr. Nils Köbler  
Fraktionsvorsitzender

Anfragestellerinnen und Fragesteller:

Stv. Dr. Albrecht Kochsiek  
Stv. Anita Akmadza  
Stv. Dr. Thomas Dürbeck

Stv. Frank Nagel  
Stv. Susanne Serke

1. Magistrat  
2. Wv. 15.03.2024